

悠久の河

17

周藤彌兵衛翁物語

村尾 靖子

三谷権太夫

権太夫は、半時（一時間）も工事現場に腰を据え、じつと工事現場を視察した。

「御家さま、このようにちっぽけな現場にお運びいただき、このように熱心に見ていただきまして、恐縮至極に存じます」

彌兵衛は深々と頭を下げた。

「彌兵衛、大義で有ったの。いろいろ苦労も有ったろうに、身代まで投げ打つて村を救おうとするその気持、天晴な行いであるぞ。川下の村からの反対運動も有つたと言うではないか。解決はついたのか」

権太夫は彌兵衛に労いの言葉をかけた。それは慈愛に満ちていると彌兵衛は感じた。

「ご家老さま、そんなことまでお気に掛けていたきましたこと、勿体無いことでござります」

彌兵衛は張り詰めていた気持が突然、崩れそうになり、胸がいっぱいになつた。

村の民や自分の息子さえも理解しなかつた彌兵衛の気持を家老の権太夫が解ってくれた。それだけで、彌兵衛の今までの苦労が報われた気がした。

「そうであつたな」

権太夫は、彌兵衛の話に熱心に耳を傾けた。

「川下の村にも迷惑がかかりませぬよう、水量が多くなりました時や、工事中に川を堰き止めました時は水量の調節を考え、一部の水が古い川へ落ちます設備を考えてございます。それで川下の村人たちも納得してくれたようでございます。建白書に書きました通りに、工事が進みましたら、古い川の跡も、この水を利用して、たっぷりと水を張った良い新田に致したい所存でございます」

彌兵衛は、今まで誰にも打ち明けることがなかつた胸の内を権太夫に熱心に語つた。

